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□晚报记者 袁帅

本报讯 新春佳节即将来临之际，市领导连
维良、胡荃等分别登门看望慰问我市副市级以上
老干部、老红军和离退休市级老领导，与老同志
促膝交谈工作生活，认真倾听意见建议，并为他们
送去新春祝福。

佳节临近，春意渐浓。1月27日上午，市委书
记连维良专程看望了曾为郑州经济社会发展作出重
要贡献的部分老干部。

在省人大常委会原主任张德广家里，连维良
详细询问了他的身体状况和日常生活，诚恳征询
对于郑州市当前工作的意见建议；在省政协原副
主席胡树俭家里，连维良与他亲切攀谈，就老干部
关心的经济社会热点话题坦诚交换意见；在省政
协原副主席陈义初家里，连维良围绕当前重点工
作与他进行深入交流，真诚交换意见，共话民生议
题；在郑州干休所，连维良走访慰问了95岁高龄的
老干部王均智，祝愿他生活美满、健康长寿。

连维良还分别看望慰问了朱天宝、康定军、杨
惠琴、王鑫、邵其政、岳修武、祖松臣等老干部。每
到一处，连维良都详细询问他们的生活状况，就当
前郑州市的工作征询意见。

老干部们普遍认为，郑州市当前的发展成就
令人欣喜，发展态势令人振奋，让他们倍感欣慰，

并对郑州的未来发展充满信心。
连维良表示，各位老干部都非常熟悉郑州

市的情况，且为郑州的持续发展做出过重要贡
献，希望老干部在安享发展成果的同时，继续关
注和支持郑州的经济社会发展，多提宝贵意见，
共促和谐发展。

市委常委、秘书长孙金献一同看望慰问。
1月30日上午，市委常委、常务副市长胡荃来

到市直机关干休所慰问老红军和离退休市级老
领导，带去慰问金、慰问品，并送去新春祝福。

据了解，目前在我市生活居住的老红军不
到 10 名，全市离退休老干部有 5000 余名，他们
在革命时期和社会建设时期做出了不可磨灭的
贡献。

在老红军李寒的家中，胡荃看望了躺卧在床
的李寒，当听到李寒刚刚做过手术，身体正处于
恢复期时，胡荃十分关切地询问病情，并嘱咐老人
一定要注意身体，养好病，安享晚年。在红军遗属
张云敏的家里，胡荃询问老人的身体情况，并代表
市委、市政府送去新春的祝福。

在离退休市级老领导苗青和朱翔武的家里，
胡荃表示，老领导为郑州建设打下了很好的基
础，郑州目前取得的成绩与老领导的贡献密不
可分，希望老领导们能继续关注郑州的建设，关
注郑州的发展。

□晚报记者 徐刚领

本报讯 2010 年宇通销售额突破 208 亿元，
实现销售量 46865 台，这两个崭新的沉甸甸的数
字凝聚着 3 万宇通人的心血和汗水。昨日，宇通
集团召开年度总结表彰大会，市领导连维良、赵
建才、白红战、孙金献、王跃华出席会议，并为宇通
2010年度先进个人和集体颁奖。

刚刚过去的一年，宇通集团把握国内外经济
复苏的良好时机，凭借着全体干部员工的团结
进取和奋勇拼搏，各板块进入了由业绩增长带
动综合竞争力提升的螺旋式上升阶段，综合实
力进一步增强。全年实现销售额 208.36亿元，较
2009 年增长 38.7% ，实现销售量 46865 台，较
2009 年增长 33.2%。特别是客车板块增长高于
行业、高于主要竞争对手，进一步拉开了与竞争
对手的距离。去年，宇通客车稳定日产能 185
台，并率先成为国内首家年销量突破 4 万辆的客
车企业，进一步巩固了中国客车第一品牌的龙
头地位。也是在去年，宇通加大公益工作力度，

持续推进“爱在宇通”、“展翅计划”、“宇通社会
开放日”等三大系列公益活动，以实际行动践行
着企业的社会责任。

连维良表示，去年宇通销售额突破 200 亿
元，使郑州市销售收入超过 200亿元的企业达到
3 个，为郑州市跨越式发展作出了杰出贡献。一
个企业的发展需要很多条件，但最重要的是人，
是具有良好精神状态的人；一个城市的发展也需
要很多条件，但最重要的也是人，包括由优秀人
才团队组成的纳税人。宇通集团就是郑州市具有
蓬勃生机的纳税人，3 万多的宇通员工就是郑州
具有蓬勃生机的创业人。有了优秀的企业文化，有了
优秀的员工，相信宇通的明天会更好。

连维良代表市委、市政府向3万宇通人表示衷
心的感谢！

他指出，汽车工业是郑州市的战略支撑产
业，市委、市政府将全力支持汽车产业的发展，将
以更大的力度、更周到的服务，支持宇通的发展，
使宇通能够以更快的速度、更好的效益，加快发
展、科学发展。

□晚报记者 裴蕾

本报讯 寅虎辞旧岁，卯兔迎新春。1月31
日，郑州国际会展中心轩辕堂内鲜花吐蕊、暖意
融融，洋溢着一派喜庆祥和的气氛。省委、省政
府在这里隆重举行2011年春节团拜会，省领导与
各界人士欢聚一堂，共同庆祝新春佳节的来临。

省委书记、省人大常委会主任卢展工主持
团拜会。省委副书记、省长郭庚茂致辞。

全国人大财经委员会副主任徐光春，省领
导叶冬松、王全书、李克、孔玉芳、李新民、曹维
新、刘春良、刘怀廉、连维良、颜纪雄、尹晋华、王
菊梅、王文超、刘新民、张程锋、铁代生、储亚平、
蒋笃运、史济春、秦玉海、张大卫、刘满仓、陈雪
枫、王训智、靳绥东、邓永俭、王平、李英杰、龚立
群、梁静、张亚忠、高体健，省高级人民法院院长
张立勇，省人民检察院检察长蔡宁，黄委会主任
李国英出席团拜会。中国法学会副会长李清
林、全国人大农业与农村委员会委员王明义以
及李柏拴、袁祖亮等也出席了团拜会。

出席团拜会的还有：省军区领导刘孟合、宋
中贵、张守喜、吕民松、郝高潮，武警河南总队总
队长沈涛、政委刘生辉，解放军信息工程大学校
长邬江兴、副校长王亚弟，解放军防空兵指挥学
院院长方北群、政委邱祖平。

省级老同志林英海、林晓、黎明、刘广祥、范
濂、秦科才、王宏范、武守全、胡悌云、刘玉洁、李
润田、胡树俭、姚如学、郑增茂、张德广、马宪章、
张世英、俞家骅、亢崇仁、张国荣、胡廷积、杨显
明、杨光喜、冯宏顺、李学斌、席宝山、吴逢惠、田
福俊、李长铎、张世军、李志斌、张以祥、夏清成、
贾连朝、张洪华、郭国三、张涛、毛增华、李道民、
李中央、刘其文、姚侠、朱超、王英洲、杨迪铣、张
建中、祁正祥等也出席团拜会。

上午10 时30 分，团拜会在欢快热烈的气
氛中开始。郭庚茂在致辞中首先代表省委、省政
府向全省人民致以节日的问候和良好的祝愿。
他说，2010 年，面对复杂形势和严峻挑战，我们
深入贯彻落实科学发展观，坚持“ 四个重在”实
践要领，大力推进“ 一个载体、三个体系”建设，

以“坚持三保、突出转型、强化态势”为着力点，以
“落实完善、创新机制、提高能力”为关键环节，抢
抓机遇，开拓进取，各项工作取得显著成
绩，经济社会发展继续保持好的趋势、好的
态势、好的气势。我们审时度势、着眼全
局，组织动员各界力量、汇集各方智慧，持续、
延伸、拓展、深化中原崛起战略，提出了建设中原
经济区、加快中原崛起和河南振兴总体战略，在
省内外形成广泛共识，产生重大深远影响，并
正式上升到国家战略层面。2010 年是胜利
完成“ 十一五”规划的一年，综合经济实力、人
民生活水平跨上新台阶，推动中原崛起进入了蓄
势勃发的崭新阶段。尤其难能可贵的是，

“十一五”期间我们的成绩是在困难条件和
复杂形势下取得的，来之不易。这是党中
央、国务院正确领导的结果，是全省广大干部
群众群策群力、共同奋斗的结果。

郭庚茂说，“ 十二五”时期，我省要在优化结
构、提高效益和降低能耗基础上，努力实现“ 两
高一低”目标，使综合实力更加雄厚，基础设施更

加完善，产业结构更加合理，城乡发展更加协调，
人民生活更加幸福，中原大地更加和谐，中原经
济区优势得到彰显，富民强省迈出坚实步伐，为
全面建成小康社会打下具有决定性意义的基础。

郭庚茂说，2011年是“十二五”发展和中原
经济区建设开局之年。做好今年的工作，必须
全面贯彻党的十七大和十七届三中、四中、五中
全会及省委八届十一次全会精神，深入贯彻落
实科学发展观，以科学发展为主题，以加快转变
经济发展方式为主线，以建设中原经济区、加快
中原崛起和河南振兴为总体战略，以富民强省
为中心任务，坚持“四个重在”实践要领，加快

“一个载体、三个体系”建设，推进“三化”协调发
展，着力扩大需求，着力调整结构，着力开放改
革，着力改善民生，努力保持经济更好较快发
展，促进社会和谐稳定。

团拜会上，来自省直各文艺院团的艺术家
们演出了精彩的文艺节目，省会各界代表近千
人参加了团拜会。

市领导赵建才、白红战、李秀奇参加团拜会。

“我在多个场合都讲过，领导干部要把自己的官帽子看得轻一点，
把为民负责看得重一点。可有的同志就是经不起权力的诱惑，太把自
己当个官，甚至今天任命书一宣布，第二天走路都不一样了！殊不知，
任命书任命的是党和人民的嘱托，给你的是一种责任！”

“还有一些领导干部把说话看得很轻，大话、空话、套话、假话，什
么话都敢说，把话都说到头、说到顶了，做的时候却忘记当初自己是
怎么说的了！”

“为什么现在日子越来越好过，群众却有那么多的意见，甚至出
现仇官、仇富的现象？说到底是跟风气有关，与腐败有关。”

“当好领导干部讲起来很复杂，其实也很简单，两件事做好就行。
一个是把风气搞得正一点，一个是把工作做得实一点！”

——摘自卢展工在河南省纪委八届六次全会上的讲话

“我在福建推动海西的时候，前后六年时间，从谋划一年，实践五年，
最后上升为国家战略。所以这一次对我触动很大，仅仅算是正式提出半年
的时间，已经上升到国家运作的层面，是很了不起的一件事情。这个了不
起里面，有媒体很大的贡献，如果没有媒体的作用，在全省不可能有如此广
泛的共识和影响。”

“光有导向还不够，还要有一种氛围。有一股劲，弘扬正气和正义，这
个就是我们讲的氛围的营造。”

“去年我讲过这句话，舆论监督不能简单把它称为负面报道，舆论监督
也是一种正面的报道。对舆论监督只要是真实客观，我们就要认真地整改。”

“什么是形象，只有工作做得好，才真正有形象。”

“有问题怕什么，这么大一个省，一亿多人，怎么会没有问题呢，问题就
在于我们要努力改进这些问题。”

“现在正在形成一种力。这种力就是由媒体群体的效应所激发出来的
力。河南形象怎么样？河南形象在提升。有问题就改，这就是形象。”

“我过去讲过，应该向外界展示一个真实的河南，没有加过什么修饰，
真正把真实的河南展现出来，这就是形象。”

“舆论监督提意见也奖励，不管省还是市县都应该有这样的制度，千万不
要人家提意见你就不奖励，这个就是一种胸怀，一种气度。”

“小报大手笔，小报大文章。中原经济区之所以家喻户晓，就是这些小报、
网络、电视发挥的作用显现出来，这本身就是一种创新。”

“创新很简单，跟我们工作一样，我看就几个字：第一，正，正确导向、正
气、正义。第二，活，活泼、活跃、活力。”

——摘自卢展工在2011年省会新闻界新春座谈会上的讲话

市领导看望慰问老红军老干部
倾听意见建议 送上新春祝福

宇通去年销售收入突破208亿

1月30日卢展工妙语录


